
令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）性教育は自分や他者の心と体を守る人権教育であるとの認識は 教育長・担当部局長

（２）いのちの安全教育について
①本市の小中学校の性に関する指導の現状について
②教材の活用については
③外部講師の活用、専門家からの直接話を聞く講義の性教育の現状は

担当部局長

④外部講師による性教育についての今後の見解は
⑤性教育を行う上で教員に向けたプログラムや研修については
⑥学校における性に関する指導の現状の周知と保護者の考えを把握するア
ンケートの実施については

教育長

（３）自治体による性教育事業推進について
①性教育事業の好事例の共有について

市長

②ジェンダー平等と性の多様性を前提とする人権教育としての推進について
は

教育長

（１）農園の利用状況等の現況について

（２）現在一部土地利用している企業、群馬県小規模農村整備事業について
の展望について

（３）寄附者の思いと地元住民の思いについて 市長

（４）今後の有効活用に向けた方向性の検討は 担当部局長

１．包括的性教育の実践について

２．諸町市民農園の現状と方向性
について

担当部局長

1

須藤　日米代

11月18日受付
（15：25）
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令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）本市における高齢運転者の把握について
①運転免許保有者数と高齢運転者の免許保有者数
②高齢運転者の交通事故について

（２）安全に高齢者が運転を続けられるために
①高齢運転者標識（高齢者マーク）の普及促進について
②路面標示、道路白線整備、カーブミラー設置について

（３）運転免許証を返納しても困らない環境づくりについて
①公共交通の現状と高齢者運転免許証自主返納者数の推移
②高齢者運転免許証自主返納支援事業と効果について
③今後の取組について

（４）運転免許証を返納しても困らない環境づくりと支援について（総括） 市長

（１）関東菊花大会、高津戸峡について
①関東菊花大会の来場者数の推移
②観光誘客のさらなる推進について

（２）要害山について
①遊歩道、展望台、展望台駐車場トイレの現状について
②教育としての活用について
③健康づくりとしての活用について
④活用に向けた今後の整備、改修計画について

（３）要害山のさらなる魅力向上への取組方針について（総括） 市長

１．高齢者の安全運転対策と支援
について

担当部局長

２．ながめ、高津戸峡とともに要害
山もさらなる魅力向上へ

担当部局長

2

髙草木　弘子　

11月18日受付
（13：55）
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令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．基本方針（素案）と各地域の状況について
①基本方針（素案）の内容について
②東町・大間々町地区の現在の状況について
③笠懸町地区の現在の状況について

２．教育委員会基本方針と地区委員会の進め方について
①地区検討委員会の構成と各地域別の進め方について
②基本方針の中、施設整備面での充実に追加された項目について

③総括 教育長

３．総括
①答申、基本方針を踏まえた市長の考えについて

市長

１．プロモーション活動の内容について
①おためし移住ツアーなどのプロモーションについて
②移住情報誌「TURNS」やみどり市で提供しているインスタグラムに見る特徴
について

２．みどり市の魅力を引き上げるために
①プロモーションの対象世代とアプローチの方法について
②提供された情報と実際の施設や道路、街並みについて

３．総括
①移住定住促進のための魅力度アップへ市長の考えについて

市長

１．みどり市学校の適正規模及び適
正配置等について

担当部局長

２．みどり市移住定住の魅力度アッ
プについて

担当部局長

3

須永　信雄　

11月18日受付
（11：10）
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令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）国保診療所の制度の目的と役割について
①国保診療所の制度上の目的について
②民間医療機関との違いについて
③国・県の助成や会計方法について
④市単一運営と一部事務組合とのメリット・デメリットは

（２）国保診療所の現状について
①現状の利用者数と過去との比較について
②企業・市職員等の関わりまたは検診等の状況について
③施設の耐震性と公共施設等総合管理計画の位置づけについて

（３）課題と今後の方針について
①利用者の声をどのように確認しているのか
②現状での職員の職場環境について
③市のイベント・事業への協力について

④現状での考え方また今後の考え方について 市長

２．市道１級１６号線の工事概要と
進捗状況について

（１）市道１級１６号線の工事概要について
①工事概要と中断箇所の概要について
②進捗状況と現状の取組について
③ルート変更も考慮した今後の取組について

担当部局長

（１）ごみ減量化対策の推進について
①各資源ごみの量とリサイクル率について
②各資源ごみのリサイクル率向上の取組について
③ごみ排出量と内訳及び処理費用について
④ごみ減量化に対する現状と課題について
⑤ごみ減量化に対する課題解決について

担当部局長

⑥リサイクルの必要性について 市長

（２）不法投棄対策の推進について
①不法投棄の現状と課題について
②不法投棄の課題解決について

担当部局長

4

柴﨑　訓佳

11月18日受付
（11：00）

１．みどり市国民健康保険診療所の
現状と今後のあり方について

担当部局長

5

堀内　利之

11月18日受付
（9：45）

１．第２次みどり市環境基本計画
（後期計画）について

4



令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．ICT利活用を通じた地域活性化
に乗り遅れないためにみどモスPay
の推進普及のエビデンスの確認

（１）１次登録者は何人か。予定数と比べた場合は
（２）手続方法はどうなのか
（３）加盟店はどうなのか
（４）３か月の使用期間はどうなのか
（５）２次登録は市外の人も対象だが、そもそも何を目指しているのか
（６）１次登録は10,000円で3,000円補助で、２次登録は20,000円で6,000円補
助だがなぜか
（７）スマホやパソコン（ICT）に対する違和感を持つ市民に対しての対策にな
るのか

２．高額医療費の手続簡素化と分
かりやすい負担内容は

（１）高額医療費についての対応は
（２）マイナンバーカード利用の場合のメリット・デメリットは
（３）高額医療費貸付制度への窓口対応は
（４）上限限度額の適用区分は適正か

３．マイナンバーカード普及の現状
と今後の運用内容について

（１）現状と今後は
（２）普及の進まないと思われる理由や理解を深めるための推進について
（３）１２月以降の利用内容拡大の周知について

（１）市内小中学校で実施する水害事故防止講話について
①保護者等の参加について
②実践について

（２）外国人への対策について
①災害情報の周知メールの言語数はいくつか
②外国人を対象とした避難訓練の実施状況
③実施している場合、その頻度と参加者数、内容について
④今後の外国人に対する避難訓練等の対策強化について

（１）現状について
①今回のプレミアムキャンペーンの購入申込み者数について
②申請方法に対しての市民の意見は

（２）今後について
①チャージ金額の拡大について
②利用者の拡大について
③チャージの制限について
④利用期間制限の設定について
⑤みどモスPayの今後の活用方法や市の施策との連動について

6

宮﨑　武

11月13日受付
（9：05）

担当部局長

7

塩野　央弥

11月18日受付
（15：25）

１．災害対策について

担当部局長

２．みどモスPayについて

5



令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）通学路における交通安全の確保に向けた取組状況
①対策必要箇所の定義
②国と群馬県の対策箇所数と対策済み数の推移
③本市における対策済み箇所について
④市民からの要望の声について

（２）本市の児童生徒の通学状況
①本市の児童生徒の通学状況
②グリーンベルトやゾーン３０の市内の状況

③実情に合わせた児童生徒の通学手段の検討 教育長

（１）ウォーカブルなまちづくりについて
①国が推進する街路空間の再構築・利活用の取組について
②都市計画マスタープランの改定について

担当部局長

③本市におけるウォーカブルなまちづくりの現況と今後の展望 市長

（２）３大大型事業との連携施策について
①アフターコロナで求められる新たな観光の条件への見解
②観光素材を活かした本市の戦略

担当部局長

③今後の展望 市長

①国のカスタマーハラスメント対策義務化について
②本市におけるカスタマーハラスメントの調査の有無
③自治体におけるカスタマーハラスメント被害の状況についての見解
④カスタマーハラスメントに対応しない場合の事態について
⑤カスタマーハラスメントを想定した事前準備の必要性について

担当部局長

⑥カスタマーハラスメントに対する組織としての姿勢について 市長

１．通学路の整備について
担当部局長

２．本市の観光客誘致のための施
策について

３．カスタマーハラスメントの対応に
ついて

8

金子　勇人

11月14日受付
（11：45）
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令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）空き家対策について
①住宅総数、空き家数、空き家率の推移について
②空き家バンク登録数及び成約件数の推移について
③空き家改修補助金の利用状況の推移について
④空き家対策の現状の問題点（管理不全な空き家等）について
⑤空き家対策補助金（地域活動費等）の充実について
⑥空き家対策における今後の問題点（空き家の老朽化等）について

（２）移住定住対策について
①みどり市移住支援金支給実績の推移について
②東京圏以外の移住者に対する支援金支給の考え方については
③大手不動産会社による居住満足度調査をどのように活用し、移住定住対
策につなげていくのか

（３）空き家を活用した移住定住促進について
①空き家借り上げ活用による移住支援について
②空き家寄附受け事業（有効活用が見込まれる建物及び土地の寄附）につ
いて
③空き家活用定住支援補助金交付制度の創設について
④専門家による空き家等対策協議会の設置について

⑤空き家を資源として活用する移住定住促進について（総括） 市長

（１）みどり市の普通退職者数について
①普通退職者の推移
②普通退職者数を他団体と比較した場合の状況
③普通退職の年齢と理由は
④このような状況をどのように捉えているのか
⑤人事行政の運営等の状況の公表の現状

担当部局長

⑥人事評価システムについて 副市長

（２）みどり市の休職者（病休）数について
①休職者（病休）数の推移
②療養休暇が９０日を超える休職者数とメンタルヘルス不調による休職者数
の状況
③休職者（病休）数を他団体と比較した場合の状況
④メンタルヘルス不調の原因
⑤メンタルヘルス対策に関する計画の策定状況

担当部局長

（３）改善策を含めた総括的な所見について 市長

9

椎名　祐司

11月15日受付
（14：30）

１．空き家を活用した移住定住促進
について

担当部局長

10

松井　篤

11月18日受付
（13：30）

１．気になる数値「普通退職者数」と
「休職(病休)者数」について

7



令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）観光スポットの拡充・エリア化について
ア）旧花輪小記念館利用・啓発
イ）今泉翁生家見学促進
ウ）銅街道と関東ふれあいの道について

（２）防空監視哨の整備
ア）現状把握
イ）公有地化はできるか

ウ）教育的観点での考え 教育長

（３）草木湖面利用について
ア）キャンプ場利用者増に向けて

（４）仮称サンレイク草木の誘客
ア）童謡ふるさと館ホール使用について
イ)富弘美術館遊歩道整備

（１）現児童・生徒数は
ア）他町からの通学者は

（２）通学方法の改善は

（３）特認校の周知は

（４）特認校の必要性

（５）総括 教育長

（１）見直しの考え

（２）統合された東中学校のあり方

（３）旧沢入小学校の解体は

１．東町への誘客について

担当部局長

担当部局長

２．あずま小中学校の課題

３．みどり市公共施設個別施設計
画について

担当部局長

11

古田島　和茂

11月18日受付
（15：15）

8



令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）直近３か年のみどり市内での交通事故の状況について
①直近３か年の市内３町別での交通事故発生状況は
②ながらスマホ、酒気帯び乗車を含む自転車関連の事故発生状況は
③市内３町別での交通事故が多発する地点の把握は
④交通事故が多発する地点での具体的な対応策は
⑤自転車通学の高校生、自転車通勤の外国人が多い道路の対応策は

（２）みどり市内での交通安全組織の活動内容と課題について
①交通指導員の３町別での組織体制と活動内容について
②年４回の交通安全週間での３町別の交通指導箇所は
③交通指導員の充足率と人員確保のための課題は

④課題を解決し、交通事故を未然に防ぐための考えは 市長

（１）これまでのみどり市へのスポーツ誘致と効果について
①種目や使用施設では、大きい大会では主にどのようなものがあったのか
②市有施設が使用されたことによる周辺への効果は

（２）仮称みどモスストリートパークと西鹿田グリーンパークの設置目的につい
て
①仮称みどモスストリートパークの設置目的と予想される利用者層は
②西鹿田グリーンパーク（サッカー場）の設置目的と予想される利用者層は
③今後２年以内に２つの施設が稼働することで考えられる効果は
④２つの施設を安定的に稼働させ、周辺に経済波及効果をもたらす考え方
は

市長

（３）令和１１年に開催される湯けむり国スポ・全スポぐんま２０２９への準備状
況について
①みどり市内へ誘致する種目と使用予定の会場について
②使用予定の会場は今後どのような準備が進められるのか
③市内で宿泊が可能な宿の数と誘客のための課題は

担当部局長

④課題を解決し、市内全域に経済波及効果をもたらす考え方は 市長

１．みどり市の交通安全対策につい
て

担当部局長

２．スポーツ誘致と市内での経済波
及効果について

担当部局長

12

藤生　吉顕　　

11月18日受付
（9：00）

9



令和６年みどり市議会第４回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

①岩宿駅周辺まちづくり４つの整備方針の内容
イ．岩宿駅の拠点機能強化は
ロ．土地、施設活用による交通拠点の形成は
ハ．多様な魅力を有する地域資源の活用は
ニ．安全、快適な道路、交通ネットワークの形成は

②岩宿駅整備計画について短期・中期の内容は
イ．短期計画の進捗状況は
ロ．国、県の補助金はどうなっているか

③岩宿駅整備計画に対しての考えは
イ．整備計画の進め方の考えは

副市長

１．火災件数・出動回数の推移について

２．団員数について
（１）団員数の考え方について
（２）団員数の推移・継続年数・充足率について
（３）分団統合について

３．入団促進について
（１）若い世代の入団促進策について
（２）女性団員について
（３）募集・広報活動について

４．消防団員のあり方について
（１）大災害時の役割について
（２）団員への防災教育について
（３）他の防災関係機関・団体との連携について

５．団員等の処遇改善策について
（１）報酬の見直しについて
（２）負担軽減・活動環境の改善について
（３）家族支援について

13

阿左美　守

11月18日受付
（15：00）

１．岩宿駅を核としたまちづくりプラ
ン（整備方針）について

担当部局長

14

中村　正義

11月18日受付
（13：20）

１．消防団について 担当部局長

10
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．高津戸峡　甌穴（ポットホール）
について

①甌穴の保護について
②甌穴の観光資源活用について

（１）役所関係について
①現状について
②現状を踏まえての改革案について

（２）学校関係について
①現状について
②現状を踏まえての改革案について

（１）今一番重点を置くことは何か

（２）避難行動支援について
①避難行動要支援者名簿について
②要避難者の支援方法について
③個別避難計画について

（３）学校の防災教育について
①重視していることは
②マニュアルの作成
③授業参観での全校一斉の実施

（４）東町と黒保根町の防災連携について
①連携の可能性、メリット

（５）家庭備蓄の奨励
①ローリングストックについて

４．あずま小中学校について
①現状について
②市内移籍について
③市外移籍について

５．諸町市民農園について
①農園の現状について
②活用策について

２．公共施設における暴力行為対
策について

３．防災について

15

深澤　輝彦

11月18日受付
（13：00）

担当部局長

11
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）みどり市の人口ビジョンについて
①本市の２０１５年、２０２０年、２０２４年の人口と世帯数は
②生産年齢人口と６５歳以上の人口の推移は
③婚姻届の件数について
④出生数の推移と合計特殊出生率について
⑤本市の人口ビジョンの考え方について

（２）子どもを生み育てる支援策について
①結婚につながる取組について
②出産につながる支援について
③子育てしやすい環境について
④出産祝い金について
⑤小中学校の新入学助成について
⑥通学定期代補助制度について

（３）移住・定住につながる取組について
①学びたい若者が学業に専念できる教育支援について
②移住しやすい環境について
③空き家、市営住宅の活用の取組は

④総括 市長

16

石原　真理子

11月18日受付
（16：35）

１．少子高齢化における人口増加
の対策について

担当部局長

12


